

Edito

Comme vous pouvez le lire, l'actualité de ce mois de juin sera très riche, sur fond de questionnements sur le devenir des COREVIH suite à la remise au Ministre de la Santé du rapport IGAS.

Les équipes et moi-même travaillons à assurer la continuité des actions malgré quelques empêchements provisoires - dont celle de notre Président Philippe Malfrait - et la richesse de ce mission COREVIH en témoigne, bonne lecture et à très bientôt !

Christian Verger, Vice-président,
Président par intérim.



Lancement de la semaine de santé sexuelle

À l'occasion de la semaine de promotion de la santé sexuelle, qui se tiendra du 5 au 9 juin partout en France, l'ARS GE a recensé sur son site les actions prévues.

Plus de 150 actions sur tout le territoire du Grand Est, portées par des acteurs d'horizons divers, viendront rythmer ce rendez-vous désormais national, autour des quatre thématiques suivantes :

- ➔ la prévention diversifiée des infections sexuellement transmissibles (préservatif, PrEP, TPE, TasP ...),
- ➔ la prévention des grossesses non désirées, promotion de la contraception / contraception d'urgence/ IVG
- ➔ le consentement, la lutte contre les discriminations, les violences liées au genre, les violences sexuelles et sexistes ...
- ➔ l'information sur l'existence de maladies et de dysfonctions sexuelles.

<https://www.grand-est.ars.sante.fr/semaine-de-la-sante-sexuelle-2023-le-point-en-grand-est>

Le COREVIH GE après avoir contribué au recensement des actions par le biais de l'enquête de l'ARS GE, s'est chargé d'adresser, dans la mesure des possibilités et du stock encore disponible, du matériel de prévention aux structures qui nous en ont fait la demande.

Réunion plénière du **COREVIH GRAND EST** Le **13/06/23**
Abbaye des Prémontrés Pont-à-Mousson

Accueil à 12h : Cocktail déjeunatoire

Réunion de 13h30 à 16h30

Ordre du jour :

- ➔ Point d'actualité
- ➔ Présentation des chiffres clefs 2022 de l'épidémiologie
- ➔ Présentation du Rapport d'activité 2022 -
→ validation par le comité
- ➔ Présentation du budget 2023 → validation par le comité
- ➔ Poursuite des travaux du COREVIH GE - Livre Blanc & perspectives.

INSCRIPTION OBLIGATOIRE - maxi le 6 juin

Contact : fabienne.delabays@chru-strasbourg.fr



Exemples d'affiches mises à disposition sur le site Santé Publique France

Des publications du COREVIH et des préservatifs ont pu être envoyés également à des établissements nouvellement arrivés dans le dispositif, pour lesquelles la semaine de santé sexuelle constituait un nouveau levier pour aborder cette thématique. Merci à tous pour votre implication !

Pour accéder aux liens vers la campagne de Santé Publique France, ainsi que des documents mis à disposition sur ces thématiques, rendez-vous sur : <https://www.grand-est.ars.sante.fr/semaine-nationale-de-la-sante-sexuelle-se-prepare-en-grand-est>



Retour sur la Journée régionale des CeGIDD

« Y'a pas que les IST dont on peut parler #violences » voici le message, proposé sur un badge, comme une invitation, une main tendue, pour faciliter la parole.

Et, derrière ce badge, des professionnels déterminés, venus nombreux assister à la journée régionale des CeGIDD en Grand Est qui a réuni le 4 mai une soixantaine de personnes à l'abbaye des Prémontrés à Pont-à-Mousson.

Au-delà du plaisir de se retrouver dans ce cadre ravissant et de la richesse des échanges informels, des intervenants d'horizons divers ont fourni un panorama d'approches et d'outils pour répondre à la question – et la mission des CeGIDD : comment dépister, orienter, prendre en charge, voire prévenir les violences, en CeGIDD ?

Merci à tou.te.s, intervenants et participants, d'avoir donné vie à cette journée !

Le message du badge quant à lui, très bien accueilli, sera décliné sur d'autres outils pour, partout où cela est possible, briser la glace et permettre de lutter contre toutes les formes de violence à caractère sexuel et sexiste.

Contact : sarah.obergfell@chru-strasbourg.fr

Publication des Chiffres clefs 2022 de l'épidémiologie en Grand Est

Le 13 mai à Pont-à-Mousson seront présentés les tout nouveaux chiffres clés épidémiologiques pour le VIH en Grand Est. Une base de réflexion et d'échanges lors de la réunion plénière qui fera suite (cf. invitation à s'inscrire en P.1).

Le livret papier sera distribué largement aux acteurs intéressés, et le document sera disponible, après le 13 juin, en téléchargement dans la section épidémiologie de notre site internet :

<https://www.corevih-grandest.fr/epidemiologie/>



Le mois des visibilité et les marches des fiertés

Les marches des fiertés en Grand Est s'égrènent sur le calendrier entre le 20 mai et le 17 juin. Chaque association en charge d'un village associatif ou partenaire d'une marche a été destinataire d'une dotation de matériel et goodies.

La campagne « Je b4ise pour moi, je b4ise safe » et sa déclinaison « Ben Ouais » avaient été plébiscitées ! C'est donc naturellement sur ces visuels de flyers, préservatifs, bracelets et tee-shirt que se sont portés ces envois.

Nous souhaitons à l'ensemble des acteurs mobilisés une belle réussite de cet événement annuel autour de la cause LGBTQIA+ !



Save the Date !

Quinzaine des dépistages en milieu carcéral

Du 20 novembre au 1^{er} décembre 2023



Dispositif de réduction des risques et des dommages en milieu carcéral

<https://www.corevih-grandest.fr/acces-pro/dispositif-de-reduction-des-risques-en-milieu-carceral>



Actions autour du SIDACTION en détention

Le mois de mars est également synonyme de Sidaction ! En milieu carcéral aussi, les personnes détenues et les personnels soignants et de l'administration pénitentiaire se sont mobilisés pour la cause.

Quelques établissements pénitentiaires de la région ont participé au Sidaction en organisant, avec l'aide des moniteurs de sport, des challenges sportifs en détention. Ces temps de convivialité et de vivre ensemble ont été l'occasion, en parallèle, d'aborder la question du VIH/sida, des hépatites et des IST via des stands de prévention et l'animation de débat.

ZOOM sur le Centre de détention d'Oermingen :

Depuis quelques mois, l'association AIDES Strasbourg développe la démarche communautaire au sein du centre de détention. Un groupe d'une dizaine de personnes détenues s'engage dans cette démarche, et, en lien avec les équipes en interne, s'est mobilisé pour l'organisation d'une journée Sidaction en cour de promenade.

Au programme :

- ➔ Distribution de flyers réalisés avec les personnes mobilisées
- ➔ Concours de lancers francs en basket ball et comptage des tours de promenade courus ou marchés

- ➔ Distribution de brioches et bretzels façonnés en forme de ruban réalisés en partenariat avec la boulangerie de la détention
- ➔ Tenue d'un stand de prévention
- ➔ Echanges avec les personnes détenues autour d'un quizz sur la RdRD réalisé par le groupe communautaire.

Des gobelets réutilisables et bracelets ont été distribués à chaque participant, flockés avec la mention « Faisons de la prison un lieu de prévention », campagne définie par le groupe communautaire. Ces outils pourront être utilisés pour d'autres actions, dans d'autres établissements pénitentiaires de la région.

La totalité des lancers francs marqués et des tours de promenade courus, soit 1203, représente le don que fera l'Agence de Santé Sexuelle de Lyon, mécène de l'événement, à Sidaction.

Une journée pleine de richesse et de sens qui a tenu toutes ses promesses !

Le COREVIH adresse toutes ses félicitations aux établissements pénitentiaires de Toul, Epinal, Montmédy et Oermingen pour leur mobilisation !

Publications et actualités de nos partenaires

Publication du groupe « Bien vieillir avec le VIH »

Composé de personnes vivant avec le VIH, d'associations, de soignant.e.s, de chercheur.e.s et de membres de COREVIH, le groupe "Bien vieillir avec le VIH", coordonné par Sidaction, a dressé un état des lieux de la situation des personnes vivant avec le VIH de plus de 50 ans, et élaboré un ensemble de recommandations susceptibles d'améliorer leur qualité de vie.

[Adresse à revoir !! Bien vieillir avec le VIH](#)

AIDES Strasbourg modifie ses horaires de permanence



La permanence santé sexuelle et dépistage VIH-VHC-VHB aura lieu les mardis de 16h à 20h.

Adresse du lieu de mobilisation :

235, av. de Colmar 67100 - STRASBOURG

L'ARS GE lance un appel à candidatures



L'ARS Grand Est lance un avis d'appel à candidatures afin d'assurer **la continuité de l'activité CeGIDD** dans les Vosges et garantir l'accessibilité et la qualité de l'offre de prévention et de dépistage et assurer la continuité du parcours de soins.

Vous avez jusqu'au 30 novembre 2023 pour déposer un dossier de candidature.

[Reprise de l'activité du Centre Gratuit d'Information, de Dépistage et de Diagnostic \(CeGIDD\) dans les Vosges | Agence régionale de santé Grand Est \(sante.fr\)](#)

Publications et actualités de nos partenaires



Soirée débat : « Tout pour être heureux ? » : un voyage inédit au cœur des familles

le lundi 5 juin à 20h au cinéma Star à Strasbourg

Jérôme, père de famille d'un naturel optimiste, craint de revivre avec sa fille ce qu'il a connu avec Cédric, son frère aîné. Beau gosse, intelligent, d'un milieu privilégié... Cédric avait tout pour être heureux. Pourtant à l'adolescence, il a basculé dans une addiction fatale aux stupéfiants et à l'alcool.

Jérôme décide de partir à la rencontre de femmes et d'hommes que l'on entend rarement : les sœurs et les frères des personnes dépendantes. Ensemble, ils vont briser les silences, rompre avec les clichés, soulager les blessures, y mêler le rire et l'espoir.

De la Champagne à la Normandie, de Paris à New York et Barcelone, la quête de Jérôme l'entraîne dans un voyage qui libère la parole... un voyage inédit au cœur des familles. »



Un e-learning à dimension régionale

L'équipe de Grand Est Addictions travaille sur un projet régional de formation au **Repérage Précoce et à l'Intervention Brève (RPIB)** des consommations d'**alcool**, de **tabac** et de **cannabis**.

Cette méthode permet aux professionnels d'appréhender précocement le repérage des consommations auprès de leurs patients et usagers, d'en évaluer les risques et de proposer une intervention brève, dans l'objectif de favoriser la réduction voire l'arrêt de celles-ci.

un **e-learning** a été créé : outil, simple d'utilisation, composé de 4 modules indépendants, de 10 min chacun.

Il se destine aux professionnels de santé et aux travailleurs sociaux du GE, en accès libre, sous le lien suivant :

<https://grand-est-addictions.didask.com/courses/le-reperage-precoce-et-lintervention-breve-rpib-1>

Pour aller plus loin, des références sont disponibles sur le site internet de Grand Est Addictions, rubrique « Ressources »
<https://www.grandestaddictions.org/>



Le vendredi 16 juin 2023

à Reims (Université de Reims - Campus Croix Rouge)

<https://www.grandestaddictions.org>



LES RENCONTRES DE BIARRITZ

16^e colloque international

BIARRITZ 2023

Addictions
Toxicomanie
Hépatites
SIDA

24 - 27 octobre 2023

Centre de Congrès
Le Bellevue - Biarritz

Soumettez vos propositions de communication orale ou affichée (poster) à :
abstracts.thsbiarritz@gmail.com

Avant le 30 juin 2023 ([règles de soumission](#)).

Comité de rédaction : Equipe de coordination du COREVIH GE
Pour toute info, votre contact : Assistante de coordination –
Fabienne Delabays T. 03 88 11 59 82 –
fabienne.delabays@chru-strasbourg.fr